

DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE – 2022



#OnlyOneEarth

5 de Junio

Actividades en los Centros de Información
y Educación Ambiental (CIEA)
y del Programa de Actividades Ambientales
del Ayuntamiento de Madrid



UNA
SOLA
TIERRA



DÍA MUNDIAL
DEL MEDIO
AMBIENTE 2022



ONU
programa para el
medio ambiente



50
1972-2022



Sweden
Sverige



MADRID

CIEA Casa de Campo del 3 al 5 de junio

Viernes 3 de junio:

Con erre de... De 12 a 13 horas. WEBINAR dirigido al público adulto. Seminario online impartido por Helena Astorga en colaboración con la Campaña de información y sensibilización sobre residuos y limpieza del Espacio público del Ayuntamiento de Madrid. Emisión en directo a través del Canal Youtube del CIEA Casa de Campo.

Sábado 4 de junio:

Arroyo Meaques. De 10 a 14 horas. Itinerario dirigido a público mayor de 7 años. Ruta circular en la que los restos de construcciones de épocas pasadas nos permitirán conocer el uso que se ha dado al parque a lo largo del tiempo. El recorrido es propicio para observar la flora y fauna asociada a las fresnedas y a las zonas húmedas.

Mural de la Biodiversidad. De 10:30 a 14:30 horas. Actividad para todos los públicos. Te proponemos conocer la biodiversidad que nos acompaña en el parque a través de las características de los diferentes ecosistemas que conforman este espacio.

Ponte a prueba. De 10:30 a 14:30 horas. Actividad dirigida a todos los públicos. Pondremos a prueba tus conocimientos sobre el parque a través de un divertido juego en el que tendrás que ubicar en un plano diversos elementos paisajísticos o arquitectónicos poco conocidos del patrimonio de la Casa de Campo.



Domingo 5 de junio:



Centro de Insectos. De 10:30 a 13 horas. Visita a instalación municipal dirigida a público mayor de 7 años. Actividad teórico-práctica en la que te mostraremos el Centro de Insectos de la Casa de Campo, y explicaremos la entomofauna ibérica con fichas de apoyo y material educativo. Después, haremos un repaso de las especies de insectos del parque a través de los sistemas naturalizados presentes en la instalación: colmena, termitero, charca, hormiguero...

Durante todo el mes de junio:

Estado Natural. Exposición de fotografías de Asier Rúa que refleja los estragos causados por la borrasca Filomena en la vegetación de la Casa de Campo. El autor quiso hacer una restauración simbólica de los árboles cercenados o que cayeron por el peso de la nieve, exponiéndolos de pie. El propósito era dar a sus imágenes una gran fuerza expresiva. Las imágenes nos muestran con gran sensibilidad cómo los procesos extremos pueden dañar la biodiversidad de nuestros ecosistemas, provocando el desequilibrio de la frágil balanza que los mantiene.



CIEA Dehesa de la Villa

Domingo 5 de junio:

Naturaleza al Rescate. A las 11 h. Para celebrar el Día Mundial del Medio Ambiente, tendremos un **encuentro de centros de rescate de fauna**, donde podremos conocer la labor que realizan en su día a día, ayudando a la **conservación de la biodiversidad** de las distintas especies animales.



Centro de Información y Educación Ambiental
Dehesa de la Villa

Naturaleza al rescate

ENCUENTRO CON CENTROS DE RESCATE DE FAUNA

Ven a conocer cómo colaborar con estas iniciativas comprometidas con la Fauna en el Día Mundial del Medio Ambiente

DOMINGO 5 JUNIO 11:00

Con la participación de:

GREFA **Rainfer** **CHIAMPATIA** **Brinzal**

INSCRIPCIONES
Por teléfono (914802411) o e-mail (info@dehesa.madrid.es), dejando nombre de las personas participantes y número de teléfono.

diario.madrid.es/cieadesadelaVilla/ **MADRID**

CIEA El Huerto del Retiro del 2 al 9 de junio

Jueves 2 de junio:

Descubre el Vivero de Estufas del Retiro. De 11 a 13 h. Este vivero municipal muestra el valor histórico y artístico de estas instalaciones heredadas del siglo XIX. Se descubren los antiguos sistemas de producción de plantas y el aprovechamiento que tiene en la actualidad. Durante el recorrido incluye, entre otros, el museo de jardinería tradicional, el invernadero del Palacio de Liria, así como las cajoneras y antiguas estufas de carbón y madera que dan nombre al recinto.



Instalación de riego por goteo. De 17-19 h. En esta actividad se tratarán los principios básicos para montar una instalación de riego por goteo en una pequeña parcela, jardín, así como los fundamentos teóricos a tener en cuenta para realizar posteriormente un diseño en plano de la red. Asimismo, se realizará el trabajo práctico de montaje y situación según el plano y los cálculos realizados. Esta práctica es de gran utilidad, ya que se trata del sistema de riego para huertos, jardines y terrazas que menos agua desperdicia.

Viernes 3 de junio:

Inauguración de la exposición 'ReutilizArte'. A las 18 h. Durante todo el curso el CPEE Hospital Niño Jesús y el Colegio Irlandesas de Madrid investigaron sobre los ODS relativos a la salud del planeta en el ámbito educativo. Esta exposición constituye una campaña de denuncia sobre los problemas medioambientales, proponiendo posibles soluciones. Las obras, realizadas con material reciclado, hacen un recorrido por la Historia del Arte.



Sábado 4 de junio:

Botánica misteriosa. De 11 a 13 h. Visita guiada en la que los usos, tradiciones, supersticiones, propiedades mágicas de las hierbas y arbustos más misteriosos del parque de El Retiro serán objeto de debate, bajo la mirada atenta de la ciencia, cuyos modernos descubrimientos nos aportan grandes conocimientos sobre sus orígenes, fisiología e incluso las sustancias que contienen.

¿Cómo son capaces de comunicarse las plantas? ¿De qué forma absorben el agua decenas de metros hasta sus copas? Botánica del pasado y del presente se entremezclan en este apasionante viaje vegetal.

Huerto Ciudadano. De 11 a 13 h. En esta clase se introducirán los cultivos de verano: tomates, berenjenas, pimientos, albahacas, calabacines... Cada planta procede de distintos orígenes: programas de recuperación de variedades locales del IMIDRA, plántulas producidos en el vivero de Estufas, o bien, semilleros realizados en los talleres del propio Huerto del Retiro con semillas obtenidas en las jornadas de intercambio de semillas con otros huertos.

Domingo 5 de junio:

Viaje a los desiertos de Arizona, California y Nevada, la primavera en todo su esplendor. De 11 a 13 h. Charla impartida por Marcos Fernández Sempere (CACSUMA). Crónica fotográfica de un viaje realizado en abril de 2013, recorriendo las principales zonas desérticas del sudoeste de los Estados Unidos. Con imágenes de los Parques Nacionales como: Joshua Tree, Death Valley y Grand Canyon . El Monumento Nacional de Organ Pipe en el desierto de Sonora. Otros lugares tan emblemáticos como el Desierto de Mojave, el Horseshoe en el río Colorado o el Antelope Canyon.

Martes 7 de junio:

Curso de Huerto con Centros de Atención a las Dependencias (CAD's). De 10:30 a 12:30 h. Tercera sesión del curso de Agricultura Ecológica destinado a participantes de los Programas de Atención a las Dependencias.

Miércoles 8 de junio:

Huerto terapéutico en el Hospital Infantil Niño Jesús. De 14-15 h. Labor de mantenimiento del huerto ecológico con la Unidad de Psiquiatría Infantil. Se llevarán a cabo las tareas de cosecha (acelgas, judías, lechugas, cebollas) y la plantación (berenjenas, tomates, pimientos, albahacas).

Huerto Ciudadano. De 14 a 18 h. Clase en la que se tratan los distintos sistemas de riego y las ventajas que presenta cada uno de ellos. Cómo funciona el riego en el Huerto del Retiro.

Jueves 9 de junio:

Los árboles del Retiro. De 11 a 13 h. En el parque de El Retiro se pueden encontrar alrededor de 170 especies distintas de árboles, un verdadero tesoro de Biodiversidad en pleno centro de Madrid. Técnicas empleadas en botánica para el reconocimiento de especies, caracterizando las más representativas del parque, comentando sus usos tradicionales, leyendas y curiosidades.

Instalación de riego por goteo. De 17 a 19 h. Principios básicos para montar una instalación de riego por goteo en una pequeña parcela, jardín o terraza. Fundamentos teóricos para el diseño, instalación y montaje de una red conforme a un plano y los cálculos realizados.



Centro de Educación Ambiental y Cultural Maris Stella del 3 al 5 de junio



Durante todo el mes de junio:

Exposición 'El gorrión y la biodiversidad urbana'. Organizada por el Ayuntamiento de Madrid y SEO Birdlife. Pocas aves representan tan bien como el gorrión la convivencia entre seres humanos y aves silvestres. Su presencia es tan habitual en nuestros pueblos y ciudades que, si desaparece, pueden saltar las alarmas. El gorrión común es poco exigente para escoger hábitat o alimentación, no obstante, por su estrecha y milenaria coexistencia con la especie humana, su supervivencia depende de nuestra actividad.

3 y 4 de junio:

Reutilizando materiales: Adorna tu huerto. De 17:30 a 19 h. Todos los públicos y menores acompañados de un adulto. A través de este divertido taller aprenderemos a realizar diversos adornos para nuestras mesas de siembra o huertos, con materiales reutilizados, dando así una nueva vida a los residuos que generamos a diario en nuestras casas.



4 de junio:

Descubre el Parque Lineal del Manzanares. De 10 a 12 h. Senda por este parque que iniciaremos en el Auditorio Verde (Camino de Perales, 72), dirigida a todos los públicos y menores acompañados con un adulto). Senda guiada para conocer aspectos interesantes del parque como su fauna, flora, y sus diferentes ambientes y paisajes.

5 de junio:

Yincana por el Parque de Pradolongo. De 11 a 13 h. Comienza en la caseta del recinto ferial y continúa por el Parque de Pradolongo para terminar en el Centro de Educación Ambiental y Cultural Maris Stella. Para todos los públicos y menores acompañados de un adulto. El parque de Pradolongo está en el corazón del Distrito de Usera. Cuenta con muchos ambientes distintos: estanque, ría, templete e incluso un recorrido botánico autoguiado.



Concierto ZOPLI2. De 12 a 13 h. Para todos los públicos y menores acompañados de un adulto. Zopli2 está formado por Clara Gallardo y Joaquín Sánchez, que recorre las músicas del mundo a través de instrumentos de viento. Con sus clarinetes, flautas, artefactos sonoros de fabricación propia con materiales reutilizados y sus tratamientos insólitos de instrumentos como el dúo a flauta sola, rendirán homenaje al Día del Medio Ambiente. Con sus acordes nos transportarán a un viaje sonoro por los ritmos brasileños, folklore latinoamericano y músicas del mediterráneo, así como composiciones propias y experimentales.



#OnlyOneEarth



UNA SOLA TIERRA



DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE 2022

ONU  programa para el medio ambiente



Sweden Sverige



MADRID